

**L'esperienza elementare.
La vena profonda del magisterio di Giovanni Paolo II**

Angelo Scola
Marietti 1820, 2003

Con motivo de su participación en los Diálogos en la Catedral, organizados por el Cardenal Camilo Ruini en la Basílica de San Juan de Letrán, sobre el tema «El fin del sujeto o nueva contienda del hombre», Mons. Scola procedió a revisar la gran cantidad de artículos y conferencias que había dedicado al pensamiento de Karol Wojtyla y al magisterio de Juan Pablo II en los 25 años de su pontificado. El texto que ahora se publica, con homenaje a estos 25 años, selecciona algunos de estos textos ya publicados de entre una lista de referencias que se consigna al final del volumen.

Lo que el autor de este libro se propone no es dar una visión exhaustiva y de conjunto sobre el magisterio del actual Pontífice, sino más bien, como explica en la introducción, descubrir las claves teológicas y ecclésicas más profundas del pensamiento del Papa. Tal búsqueda se funda en la convicción de que el pensamiento de Papa Wojtyla repropone la lectura de la tradición de la Iglesia desde una luz original y personal, relacionada con su propia experiencia de fe, con el contexto histórico de la cultura de su nación y con la singular antropología filosófica desarrollada por él como poeta, como profesor universitario y como pastor de la diócesis de Cracovia y, después, de la Iglesia universal.

No obstante que muchos analistas se ven obligados a distinguir, con buenas razones, entre el pensamiento de Karol Wojtyla y el magisterio de Juan Pablo II en razón de lo diferente



de ambos oficios y, particularmente, de la autoridad propia del magisterio pontificio, es evidente, por otra parte, la continuidad que existe en la visión sobre la persona, la Iglesia y el mundo - entre los textos de uno y otro período de su vida, continuidad garantizada por su experiencia de fe y por la especial sintonía entre el pensamiento de Karol Wojtyla y la renovada orientación teológica, antropológica y social propuesta por el Concilio Vaticano II. Los textos de Mons. Scola ofrecen un análisis penetrante de los fundamentos de esta continuidad y son, en consecuencia, una inestimable ayuda para comprender no sólo la originalidad del magisterio de Juan Pablo II en relación a otros pontífices, sino la originalidad del Concilio Vaticano II mismo, los eximentes frutos pastorales que ya ha ofrecido a la Iglesia y al mundo, y lo que aún queda todavía por utilizar de estas grandes orientaciones. Personalmente, me habrá llamado mucho la atención el gesto solemne realizado por el Papa al término de la eucaristía con que celebró el Jubileo de los Laicos, en noviembre de 2000, al entregar a personas provenientes de los distintos continentes un ejemplar del texto de las grandes constituciones conciliares (*Sacrosanctum Concilium*, *Dei Verbum*, *Lumen gentium*, *Gaudium et Spes*), indicándoles que esas eran las fuentes seguras y plenamente

L'esperienze elementare [artículo] Pedro Morandé.

Libros y documentos

AUTORÍA

Morandé, Pedro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

L'esperienze elementare [artículo] Pedro Morandé. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile